

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La Caisse d'Epargne Normandie célèbre les 130 ans du Belem et embarque à bord 9 jeunes normands pour une grande aventure humaine et solidaire

Le 13 février 2026

**À l'occasion des 130 ans du Belem, le plus ancien trois-mâts naviguant au monde, la Caisse d'Epargne Normandie réaffirme son engagement historique en faveur du patrimoine, de la jeunesse et de la solidarité en participant à la prochaine grande aventure solidaire qui se matérialisera par quatre stages successifs organisés à bord en mars. Parmi les 130 jeunes qui vont embarquer, 9 ont été choisis par la Caisse d'Epargne Normandie avec l'appui de la Mission locale Louviers Val de Reuil, pour une expérience immersive hors du commun. Embarquement pour ces 9 jeunes normands le 1<sup>er</sup> mars à Saint-Nazaire pour une arrivée le 3 mars à La Rochelle.**

### Une expérience immersive hors du commun

Mécène du Belem depuis 1979, la Caisse d'Epargne Normandie accompagne durablement ce navire emblématique à travers la Fondation Belem - Caisse d'Epargne. Cet engagement de long terme a permis la sauvegarde d'un monument historique unique, tout en développant un projet porteur de sens : faire du Belem un véritable lieu de transmission, d'éducation, de partage et de vivre-ensemble.

Dans le cadre de son 130e anniversaire, et deux ans après avoir constitué un premier équipage de jeunes venus de toute la France pour escorter la Flamme Olympique entre Athènes et Marseille, les Caisses d'Epargne se sont mobilisées à nouveau pour cette nouvelle expérience immersive. Chacune a sélectionné de jeunes stagiaires en situation d'insertion ou de fragilité sociale qui monteront à bord.

La Caisse d'Epargne Normandie s'est appuyée sur **la Mission locale de Louviers Val de Reuil pour choisir les 9 jeunes normands stagiaires**.

Ceux-ci feront ainsi partie des 130 jeunes sélectionnés pour embarquer à bord du Belem et participeront au premier stage encadré par des professionnels du 1<sup>er</sup> au 3 mars prochain.

Tout comme lors des précédentes expériences, les jeunes marins feront partie intégrante de l'équipage. Divisés en quarts, qu'ils devront respecter tout au long de leur aventure, ils participeront aux tâches quotidiennes, aux manœuvres, aideront à la navigation... sous la houlette du commandant.

À travers cette expérience immersive collective, la Caisse d'Epargne Normandie souhaite offrir à ces jeunes une opportunité unique de découverte, de responsabilisation et de projection vers l'avenir.

### Des valeurs pleinement incarnées

Dépassement de soi, esprit d'équipe, respect des règles et de la discipline, engagement, sens de l'effort, bienveillance : ces valeurs, profondément portées par la Caisse d'Epargne Normandie et incarnées par ce voilier d'exception, structurent l'ensemble de cette initiative. Tout est mis en œuvre pour permettre aux futurs jeunes matelots de

gagner en confiance, de développer des compétences humaines essentielles et d'aborder leur parcours personnel et professionnel avec enthousiasme et détermination. En plus d'une ouverture à la navigation en haute mer, les participants bénéficieront, pendant et après les stages de navigation, d'un accompagnement pédagogique et financier sous la forme d'ateliers dispensés par l'association Finances & Pédagogie, créée par les Caisse d'Epargne. Ceux qui le souhaiteront pourront bénéficier d'un mentorat personnalisé avec un conseiller, ainsi que d'un soutien à la gestion de leurs finances.

## 9 jeunes normands impatients d'embarquer

À travers cette opération anniversaire, la Caisse d'Epargne Normandie confirme son rôle d'acteur engagé au service de la cohésion sociale, de la jeunesse et de la transmission des savoirs, tout en faisant vivre un patrimoine maritime d'exception.

Ces stages de navigation peuvent constituer de véritables tremplins et ouvrir de nouvelles perspectives d'avenir.

**Julia, 20 ans** : « Je participe à l'aventure Belem pour faire de nouvelles rencontres et faire de nouvelles expériences. Revenir à la réalité loin des réseaux. Et parce que cette expérience ne se produira pas deux fois »

**Eva, 19 ans** : « Je suis en train de passer une formation pour obtenir le BAFA afin de travailler dans les centres de loisirs et d'en faire mon métier. Je suis très contente de participer à l'aventure Belem, c'est une expérience unique »

**Lana, 18 ans** : « Je suis actuellement à la recherche d'un emploi dans la vente. Je suis une personne joyeuse qui adore rigoler mais qui sait rester sérieuse quand il le faut. Je veux faire partie de l'aventure Belem pour rencontrer de nouvelles personnes et découvrir de nouveaux paysages »

**Yannis, 24 ans** : « Je suis actuellement en préparation de différents concours. Je participe à l'aventure Belem afin de vivre de nouvelles expériences et rencontrer de nouvelles personnes ».

**Pierre, 20 ans** : « Je participe à l'aventure Belem pour vivre une expérience collective et enrichissante à bord du bateau. Curieux et volontaire, j'aime apprendre, m'impliquer et partager une aventure humaine basée sur l'entraide et la découverte ».

**Théo, 21 ans** : « J'ai passé un baccalauréat professionnel en électricité et je suis actuellement en recherche d'emploi dans le service en restauration. Participer à ce stage est pour moi une opportunité unique de vivre une expérience humaine et maritime forte, de développer l'esprit d'équipe, la rigueur et le sens des responsabilités, tout en sortant de ma zone de confort et en donnant un nouvel élan à mon parcours professionnel ».

**Zoé, 18 ans** : « Je suis actuellement en train de passer mon BAFA pour être animatrice dans les centres de loisirs. Je participe à l'aventure Belem pour vivre une aventure et rencontrer de nouvelles personnes ».

**Thomas, 24 ans** : « Je viens d'obtenir un diplôme d'ingénieur et je suis passionné depuis toujours par le monde maritime. Faisant de la voile depuis petit, j'ai eu la chance qu'on me propose d'embarquer sur le Belem, une opportunité qui m'a profondément plu. Celle-ci restera une magnifique expérience, que je n'oublierai probablement pas ».

**Coralyne, 22 ans** : « Actuellement à la recherche d'un emploi, je vais partir en Erasmus à Malte avec pour objectif de perfectionner mon anglais, j'aimerais par la suite travailler dans un célèbre parc d'attractions en tant qu'opératrice animatrice d'attractions. Quand on m'a proposé de naviguer sur le Belem j'ai accepté directement, j'ai toujours aimé les bateaux allant souvent à l'Armada. Cela me permettrait aussi de développer mon esprit d'équipe, découvrir de nouvelles expériences au sein de bateaux avec de nouvelles personnes.

## A propos de la Caisse d'Epargne Normandie

Banque labellisée B-Corp, la Caisse d'Epargne Normandie\* compte 191 agences et 7 centres d'affaires, 1660 collaborateurs, un million de clients dont 218 000 sociétaires.

Seule banque couvrant exclusivement l'intégralité du territoire normand, présente dans le Calvados, l'Eure, la Manche, l'Orne et la Seine-Maritime, elle accompagne toutes les clientèles : particuliers, professionnels, entreprises, startups, acteurs de l'économie sociale, immobilier, logement social, personnes protégées, institutions et collectivités locales. Elle privilégie le meilleur niveau de service dans tous les domaines : collecte et gestion de l'épargne, crédits, équipements en moyens de paiement, gestion de patrimoine, immobilier, assurances...

Acteur majeur au service du développement économique de son territoire, la Caisse d'Epargne Normandie gère un encours total de 41,5 milliards d'euros.

Forte de son statut coopératif, elle est une banque normande de plein exercice : les fonds qu'elle collecte localement sont réinvestis dans la région pour financer les grands projets et les entreprises qui font la Normandie. Elle investit également dans le capital des entreprises normandes pour répondre à leurs différents besoins de développement (croissance, transmission...).

Entreprise à vocation philanthropique, la Caisse d'Epargne Normandie, mécène normand de l'économie sociale et solidaire et du secteur associatif, est une banque engagée sur son territoire dans l'éducation financière via l'association Finances et Pédagogie et dans le mécénat solidaire au travers notamment du Fonds Caisse d'Epargne Normandie pour l'initiative solidaire créé en 2012. Depuis 2009, plus de 1000 projets ont été soutenus à fin 2024 pour 10 578 510 € d'euros de dons versés à des associations normandes. Elle est également historiquement engagée dans le microcrédit et a créé un dispositif d'accompagnement dédié : Parcours Confiance Normandie.

(\*) La Caisse d'Epargne Normandie est une coopérative indépendante actionnaire du groupe BPCE

## Contact presse :

Stéphanie BLAISE : 02 35 59 43 71 – [stephanie.blaise@cen.caisse-epargne.fr](mailto:stephanie.blaise@cen.caisse-epargne.fr)

Véronique PACAUD : 02 35 59 43 24 – [veronique.pacaud@cen.caisse-epargne.fr](mailto:veronique.pacaud@cen.caisse-epargne.fr)



[www.caisse-epargne.fr/normandie](http://www.caisse-epargne.fr/normandie)